

Querido Hermano y Camarada:

Cuando recibí tu última en la que me hablabas de una fórmula que tenían los abogados, ya yo estaba de vuelta. Luego me llamó por teléfono tu hermano, y me pidió que le comunicase por teléfono a sus abogados, lo que me preguntaron y mis respuestas. Gino, mi abogado, lo llamó, pero él no estaba en su oficina. Lo volverá a llamar el lunes. Es mejor así, que se arreglen entre ellos, y planifiquen una estrategia legal buena para todos.

Y ahora lo que paso en Washington. Cuando yo llegué allí, a la oficina de Proper, estaban con él, otro fiscal y un FBI llamado Carter. Ellos, como siempre, se escusaron conmigo de las molestias que causaban, a lo que yo les respondí que no tenía importancia "and I knew it was part of the game". Durante la conversación que sostuvimos a la que ellos trataron de darle un sabor informal, táctica para hacer a la persona entrar en confianza y bajar la guardia, yo les seguí la corriente, claro está. Me dijeron que Townley me había sacado del "potaje", pero que decía que una vez hace años, se entrevistó conmigo, sosteniendo una breve charla. Yo les respondí, que dada mi posición dentro del exilio cubano militante, a mí constantemente me venían a ver personas, tanto cubanas como de otras nacionalidades y de múltiples profesiones, especialmente periodistas, que a veces me querían entrevistar a mí y otras a Uds. Ellos me dijeron entonces: "Si, pero en este caso, tu te debes acordar, pues según Townley, él te fue a ver a la Buick, referido a ti por otros amigos mutuos, en calidad de agente del gobierno de Chile, y se te presentó en tu trabajo en una especie de casa móvil. Esto es cierto. A lo que yo les dije: "si es verdad, unos chilenos, mujer y hombre, me fueron a ver, pero por un lado, yo no me acuerdo casi del físico de ellos, y por otro, como había una mujer y nadie hasta ahora, había hablado de ella con Townley, tenía mis dudas, de que aquel hombre fuese él, pues por otro lado, él nunca me dijo que se llamaba Townley, y solo, si es que era él, que se trataba de unos agentes del gobierno de Chile interesados en ayudar a los cubanos en su lucha por liberarse del comunismo. Que en estos caos, y a pesar de las dudas que me asaltaban, siempre había la esperanza por remota que fuese, que algo positivo para nuestra causa, pudiera lograrse. Luego, como yo estaba y el movimiento en Miami, desactivados, lo remití a Guillermo, como tantos otros. Que llame a Guillermo, y le pedí, que si él creía que de verdad representaban al gobierno de Chile, tratase de lograr a través de ellos una declaración oficial de ese gobierno, en la que se dijera que el gobierno de Chile estimaba que solo el M.N.C. representaba a los cubanos y era su última esperanza, etc. Sobre todo, en un momento, en que ese gobierno de Chile "was a darling for the cubans" y una serie de politiqueros, cínicos y demás sinvergüenzas, estaban viajando a Chile, buscando el espaldarazo moral del régimen de Pinochet. Guillermo estuvo de acuerdo y ese fue el asunto. Le agregue, cuando me preguntaron de ti, que contigo había hablado casualmente del caso en un par de ocasiones, y que tu creías, que el gobierno de Chile no tenía donde caerse muerto, en cuanto ayuda material, y que en cuanto a declaraciones, no me recuerdo y si me diste una opinión al respecto.

Me hablaron entonces de que tu tenías o estabas plagado de problemas personales, especialmente faldas y además "a drinking problem trouble" Yo les dije entonces que tu eras un individuo brillante y de un carácter alegre, que con el tiempo, y la frustración y las traiciones de ellos, te habías vuelto algo taciturno a veces, lo que era lógico cuando se tienen ideales y todo se convierte en una gran mierda. Que yo no entendía porque te tenían preso, pues yo a pesar de los pesares, creía todavía estar en un país civilizado. Me respondieron con risas y evasivas, y además les pude sacar, que Townley nunca te mezcló a ti en el asunto, a lo que yo volví a preguntarles porque te tenían preso y volvieron con sus evasivas.

Se refirieron a Letelier (el agente del FBI) en una forma despectiva, que era cierto que era un comunista, un H.P. que le estaba haciendo un dano terrible a Chile, pero, ¡cono! ¿porque no lo mataron en Texas, Illinois o en casa del carajo? ¡pero en Washington!... Ante una cosa así, estaban obligados a gastarse hasta el último kilo, me dijeron. Que esa cosa tan teatral, de volarlo en Washington, frente a la embajada chilena, era propio de Guillermo. Yo me reí y les respondí: " Si es culpable... pero no está demostrado. Eso es

asunto de Uds. tratar de demostrarlo, si pueden.... " Despues les dije : Ahora bien, Uds. tienen que reconocer, que detras de Uds. existen ciertas fuerzas o intereses, que lo que buscan primordialmente es la caida del gobierno chileno, y la condena o absolucion de los encautados, es totalmente irrelevante. Esto es un juicio politico. " Se rieron y no dijeron nada. Por ultimo, que recuerde, me dijo el agente Carter; " Yo lo que no comprendo, es como hombres ~~a~~ de una inteligencia y un intelecto superior, pueden haberse dejado usar como lo fueron " A lo que yo les respondi: Sentido de patriotismo y solidaridad antimaterialista.... idealismo en una palabra... si son culpables, y de nuevo les digo, eso es asunto de Uds., no mio, probar que son culpables.

Entonces me llevaron ante el G.J. y solo me hicieron que yo recuerde, la pregunta esta mas o menos asi: Sr. Rivero dice el Sr. Townley que una vez hablo con Ud. y Ud. lo remitió a la zona norte. ? es cierto? Es cierto, respondi, que yo hablo hace anos, mucho tiempo antes de los hechos que nos traen aqui, con unos supuestos agentes chilenos, un hombre y una mujer y que Uds. ahora me dicen que ~~xx~~ ese hombre era Townley. A mi no me consta, pues el no me dio ese nombre fisicamente casi no lo recuerdo. La idea era lograr una declaracion oficial si es que eran lo que decian, del gobierno de Chile, dandole a nuestro movimiento un espaldarazo moral. Con ese fin lo remiti, como docenas de otros a la zona norte donde el M.N.C. estaba activo." Un moreno entonces me pregunto: " Sr. Rivero...? Que tipo de conversacion sostuvo Ud. con ellos?" " Muy breve", le respondi " yo estaba comenzando en un trabajo nuevo y no me convenia ponerlo en peligro con ese tipo de actividad. Ademas poco creia yo en ellos, y les deje el ~~x~~ asunto a mis companeros del Norte. Eso es todo.

Cuando sali del G.J. Prper me dijo que van a pedir la extraccion de ~~xx~~ los chilenos, a lo que yo le dije que si, Pinochet accedia a ello , las fuerzas armadas le darian un golpe de estado y el M h. d p. se hecho a reir. Entonces me sorprendio, diciendome que ninguno de Uds. todavia esta "indicted". Yo no acabo de entender todo esto, Ignacio, pero si veo una cosa bastante clara: Tienen un caso muy debil.

No puedo continuar ahora. Arreglate para que esta le llegue a tu hermano y los abogados de Uds.

Cuba Sobre Todo
Felipe

P.D. Lo importante no es decir la verdad, sino como se dice esa verdad. o sea, en la forma que yo dije la verdad, le dejo ~~x~~ abierto el camino, a los abogados de la defensa.